INFORME DE EVALUACION- TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, noviembre de 2022

Estudiante: Richard Aguirre

Título: Medicalización, su evolución y algunas miradas del psicoanálisis.

Tipo de trabajo: Monografía

Docente Tutor/a: Asist. Santiago Navarro

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Gabriela Bruno

Período solicitado para Lectura Pública: diciembre de 2022.

1. Aspectos formales:

Cumple con los aspectos formales requeridos para la presentación del trabajo final de grado con la modalidad de monografía. Las referencias bibliográficas se adecuan en general a lo establecido en las normas APA. El índice es adecuado. El resumen es correcto. La organización del texto y redacción son adecuadas.

2. Articulación:

Aguirre propone exponer los procesos de medicalización, y la farmaceuticalización, tomando en cuenta las consideraciones críticas sobre el uso en aumento de los psicofármacos aunado a la utilización de los DSM. Se interroga en especial por la posición de los psicoanalistas y la importancia que tiene el proceso de medicalización de la sociedades diversidad de saberes y prácticas del psicoanálisis.

Expone puntos fundamentales sobre la evolución de los psicofármacos de forma detallada y precisa; luego despliega el concepto de medicalizacipon como fenómeno que trasciende el uso de medicamentos, para contraponer al proceso de farmaceuticalización.

Aborda también las clasificaciones diagnósticas desde una perspectiva histórica hasta la actualidad. Se detiene especialmente a esbozar el pasaje entre el DSM III y el IV, donde como señala se dejan de lado las causas de la enfermedad mental y se priorizan los síntomas.

Introduce algunas cuestiones en torno a las posiciones dentro del campo psicoanalítico sobre la temática de las clasificaciones diagnósticas y el uso de psicofámacos. Toma aportes freudianos en torno a ladiferencia enre psicoanálisis y psiquiatría, más aportes de Gabbard, Lacan, Roudinesco y autores nacionales. Va señalando posiciones contrapuestas que van desde la crítica a la valoración de los aportes del campo de la psiquiatría y las neurociencias. Realiza un recorrido por planteos freudianos sobre el uso de sustancias ante el malestar que la cultura nos

impone, y expone algunas de las controversias má recientes en torno al uso de psicofármacos y la psicoterapia. Finalmente el autor invita a reflexionar sobre la posición dilemática en la que se encuentra el psicoanálisis y la necesidad de que como profesionales no interesemos por temática del aumento del uso de psicofármacos. Luego del recorrido realizado en esta monografía, en el que se valora la utilización de una amplia bibliografía, pertienente y actualizada, entiendo que es necesario transformar en interrogación una afirmación inicial del autor: ¿es posible " hacernos responsables de nuestra salud?" ¿ Cómo ?.

3. Consideración final:

Pública.

Este Trabajo Final de Grado constitye un buena aporte para introducirse en la temática del uso de psicofármacos, la medicalización y farmaceuticalización, dado que el autor expone las aristas más importantes del proceso histórico y de debate que ha generado el uso de medicamentos para tratar los aspectos de la salud mental. A la vez presenta lo controversial que ha sido el uso de fármacos o lde os manuales diagnósticos a la interna de las diferentes escuelas de psicoanálisis.

Por lo expuesto anteriormente considero que está en condiciones de pasar a Defensa

Prof. Adj.Gabriela Bruno Instituto de Psicología Clínica

Calma thun